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An die 
Mitglieder des Kreistages 

  

 
 
 

Niederschr i f t  
 
 

über die 7. Sitzung des Kreistages am 27.03.2008 
 
 

Anwesend: 
Herr Heiko Bertelt   
Herr Friedhelm Biestmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Herr Siegfried Böckmann   
Herr Norbert Bockstette   
Herr Johannes Böhmker   
Herr Claus Dalinghaus   
Herr Gisbert Dödtmann   
Herr Bernard Echtermann   
Frau Marlies Enneking   
Herr Bernhard Glandorf   
Herr Walter Goda   
Herr Josef Hellbernd   
Herr Jürgen Hillen   
Herr Clemens Hölscher   
Herr Josef Kläne (Stellvertretender Landrat)  
Herr Johannes Klostermann   
Herr Eckhard Knospe   
Herr Roland Krapp   
Frau Irma Kulla   
Herr Paul Lübbe   
Frau Anne Marcus-Rusche (Kreistagsvorsit-
zende) 

 

Frau Sabine Meyer   
Herr Peter Meyer-Hülsmann   
Herr Friedrich Middelbeck   
Herr Hubert Pille   
Herr Dieter Rohnstock   
Herr Clemens Rottinghaus   
Herr Josef Schlarmann (Stellvertretender  
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Landrat) 
Herr Martin Schlarmann   
Frau Elsbeth Schlärmann   
Herr Franz-Josef Schumacher   
Herr Dr. Stephan Siemer   
Frau Kristina Stuntebeck   
Herr Otto Themann   
Herr Clemens Westendorf   
Herr Matthias Windhaus   
Herr Hans Joachim Zumbrägel   
 

Entschuldigt: 
Herr Hauke Anders   
Herr Engelbert Deux   
Herr Albert Focke (Landrat)  
Herr Enno Götze-Taske   
Herr Bernd Kessens   
Herr Hubert Macke   
Herr Gerd Meyer   
Frau Ursula Südbeck   
 

Hinzugezogen: 
Herr Herbert Winkel (Erster Kreisrat)  
Herr Horst Hinrichs   
Herr Gert Kühling (Referent d. LR)  
Herr Uwe Lienesch (Protokollführer)  
 
 
 
Seit der letzten Sitzung des Kreistages hatten die KTA Elsbeth Schlärmann, Ursula Südbeck, 
Gerd Meyer, Bernhard Glandorf, Norbert Bockstette, Hubert Pille, Irma Kulla, Gisbert Dödt-
mann, Bernd Kessens, Martin Schlarmann, Josef Hellbernd, Kristina Stuntebeck und Sabine 
Meyer Geburtstag. 
Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche gratuliert den Jubilaren und wünscht ihnen 
alles Gute für die Zukunft. 
 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung am 20.12.2007 
  
5. Mitteilungen des Landrates 
  
5.1. Zuschuss für den Katholikentag 2008 in Osnabrück 
  
5.2. Bestellung von Beauftragten für Naturschutz und Landschaftspflege im Landkreis Vech-

ta 
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5.3. Belebung des Pickerweges als Pilgerweg( Jakobsweg) 
  
6. Neubau eines Mensa- und Bibliotheksgebäudes beim Gymnasium Damme (136/2008) 
 (TOP 7 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 24.01.2008) 

(TOP 5 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 14.02.2008) 
(TOP 7 Kreisausschuss am 28.02.2008) 
 

7. Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2006 und Entlastungserteilung (137/2008) 
 (TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 14.02.2008) 

(TOP 9 Kreisausschuss am 28.02.2008) 
 

8. Anträge des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 23./24.11.2007 zum 
Niedersachsenpark 

  
9. Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 23.11.2007 auf Erlass 

von Nutzungsentgelt 
  
10. Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 24.11.2007 zur Ge-

schwindigkeitskontrolle 
  
11. Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 1. Eröffnung der Sitzung  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche eröffnet die Sitzung um 16.00 Uhr 
und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche stellt fest, dass die Ladung ord-
nungsgemäß erfolgt und der Kreistag somit beschlussfähig ist. 
 
 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  
  

 Es liegen keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung vor. 
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 4. Genehmigung der Niederschrift über die 6. Sitzung am 20.12.2007  
  

 Die Niederschrift über die 6. Sitzung des Kreistages vom 20.12.2007 wird einstim-
mig genehmigt. 
 
 

  
  
 5. Mitteilungen des Landrates  
  

  
 

  
  
 5.1. Zuschuss für den Katholikentag 2008 in Osnabrück  
  

 EKR Winkel berichtet, dass der Deutsche Katholikentag 2008 vom 21. – 25.05.2008 
in Osnabrück stattfinde. Der Vorsitzende des Rechtsträgervereins “Deutscher Ka-
tholikentag Osnabrück 2008” Herr Dr. Kassing habe die umliegenden Landkreise 
gebeten, zur Finanzierung der Kosten einen Zuschuss zu gewähren. Dabei bestün-
den für den Landkreis Vechta folgende Möglichkeiten der Einbindung in die Veran-
staltung: 
 
1. Eigener Stand auf der geplanten Kirchenmeile in der Osnabrücker Innenstadt 
2. Kostenlose Werbung im Programmheft 
3. Beteiligung der katholischen Bevölkerung aus dem Landkreis am Programm 
4. Flaggen des Landkreises wehen an exponierten Stellen. 
5. Gemeinsamer Kirchentagsflyer als Versandbeilage 
 
Die Stadt Osnabrück sowie die Landkreise Osnabrück und Emsland hätten eine 
finanzielle Beteiligung bereits zugesagt. 
 
Der Kreisausschuss habe zur Finanzierung des Katholikentages 2008 in Osnabrück 
einen Zuschuss in Höhe von 20.000,00 Euro gewährt. Der Betrag werde im Haus-
haltsjahr 2008 bereitgestellt. 
 
 

  
  
 5.2. Bestellung von Beauftragten für Naturschutz und Landschaftspflege im Land-

kreis Vechta  
  

 EKR Winkel berichtet, dass die Kreisnaturschutzbeauftragten Christian Behnen, 
Bakum und Rainer Hausfeld, Vechta, deren Amtszeit zwischenzeitlich abgelaufen 
sei, sich bereit erklärt hätten, weiterhin für den Landkreis Vechta als Beauftragte für 
Naturschutz und Landschaftspflege tätig zu sein.  
 
Der Kreisausschuss habe die Herren Christian Behnen, Bakum und Rainer Haus-
feld, Vechta für die Zeit vom 01. März 2008 bis 28. Februar 2013 zu Beauftragten 



Kreistag 037/2008, S. 5 

für Naturschutz und Landschaftspflege im Landkreis Vechta im Sinne des § 58 Abs. 
1 NNatG bestellt.  
 
 

  
  
 5.3. Belebung des Pickerweges als Pilgerweg( Jakobsweg)  

  

 EKR Winkel berichtet, dass der Landkreis Vechta seit Anfang 2006 an dem Projekt „ 
Belebung des Pickerweges als Pilgerweg( Jakobsweg)“ mitarbeite. Ein Teilstück sei 
geplant als Baltisch-Westfälischer Jakobsweg Bremen – Osnabrück. Das Projekt sei 
auch im Rahmen der Erstellung der Integrierten Ländlichen Entwicklungskonzepte ( 
ILEK) eingebracht worden. 
 
Dem Museum im Zeughaus sei von der Deutschen Jakobusgesellschaft die Aufga-
be übertragen worden, den Verlauf des heutigen und historischen Pilgerweges zu-
sammenzutragen und die Koordination für das Teilstück Bremen/Osnabrück zu ü-
bernehmen. Neben der Ausschilderung sei die Herausgabe eines Pilgerführers ge-
plant und bereits in der Durchführung. Zuständig für den Pilgerführer und verant-
wortlich für den Inhalt sei Herr Fahl-Dreger. 
 
Der Landkreis Vechta habe sich insbesondere bei der Recherche der Wegeführung, 
der Erarbeitung der rechtlichen Rahmenbedingungen für eine Ausschilderung und 
der Akquirierung von Fördermitteln eingebracht. Im Sommer 2007 habe der Land-
kreis Vechta einen Antrag auf Bewilligung einer Zuwendung aus Mitteln des Förder-
fonds der Länder Bremen und Niedersachsen für die Metropolregion Bre-
men/Oldenburg gestellt. Inhalt des Antrages seien die Kosten für den Pilgerführer in 
Höhe von 9.500 € gewesen. Die gesamten Kosten seien als zuwendungsfähig an-
erkannt worden und mit Bescheid vom 21.01.2008 sei eine Zuwendung in Höhe von 
5.000 € als Festbetragsfinanzierung gewährt worden. Zuwendungsempfänger sei 
der Landkreis Vechta. Mit Zuschüssen des Museums im Zeughaus und der Stadt 
Vechta in Höhe von 3.500 € und einem Eigenanteil des Landkreises Vechta von 
1.000 € seien die Kosten gedeckt. 
 
 

  
  
 6. Neubau eines Mensa- und Bibliotheksgebäudes beim Gymnasium Damme 

(136/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- 
und Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 28.02.2008. 
 
KTA Walter Goda erläutert den Antrag und weist auf die insbesondere im Hinblick 
auf das Investitionsprogramm „Zukunft, Bildung und Betreuung“ notwendige und 
erfolgreiche Kooperation von Hauptschule und Gymnasium in Damme hin. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Dem Neubau des Mensa- und Bibliothekgebäudes auf dem Grundstück 
beim Gymnasium Damme wird zugestimmt. Die erforderlichen Mittel für die 
Kostenbeteiligung in Höhe von 424.000 € werden im Haushalt 2008 bereit-
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gestellt. 
 
 

  
 7. Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2006 und Entlastungserteilung 

(137/2008)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreisausschuss 
am 28.02.2008. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Jahresrechnung 2006 wird beschlossen und dem Landrat wird Entlas-
tung erteilt. 
 

  
 8. Anträge des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 23./24.11.2007 

zum Niedersachsenpark  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 28.02.2008. 
 
In einer lebhaften Diskussion wird um mehr Transparenz hinsichtlich des Ge-
schäftserfolges des Niedersachenparks geworben. Es wird darauf hingewiesen, 
dass Anfangsinvestitionen bei derartigen Projekten notwendig sind und das Projekt 
erfolgversprechend betrieben werde. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit bei 7 Nein-Stimmen: 
 

 Die Anträge des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 
23./24.11.2007 zum Niedersachsenpark werden als erledigt erklärt. 
 

  
 9. Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 23.11.2007 auf 

Erlass von Nutzungsentgelt  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 28.02.2008. 
 
KTA Jürgen Hillen und KTA Kristina Stuntebeck stellen hinsichtlich des Nutzungs-
entgelts die Notwendigkeit und die Gleichbehandlung in Frage. 
 
EKR Winkel erläutert, dass die Nutzungsentgelte wegen tatsächlich entstehender 
Kosten differenziert nach Nutzergruppen, Dauer der Inanspruchnahme von Räum-
lichkeiten und gegebenenfalls von Personal auf der Grundlage einer internen Rege-
lung erhoben werden. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit: 
 

 Der Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 
23.11.2007 auf Erlass von Nutzungsentgelten wird abgelehnt. 
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 10. Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 24.11.2007 zur 

Geschwindigkeitskontrolle  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 28.02.2008. 
 
In einer regen Diskussion wird herausgestellt, dass die Geschwindigkeitskontrollen 
ausnahmslos der Reduzierung von Unfallschwerpunkten und der Erhöhung der 
Verkehrssicherheit dienen und diese aufgrund der aktuellen Verkehrsunfallstatistik 
auch dringend geboten seien. Dies werde durch den Erfolg an den stationären 
Messpunkten nachweisbar untermauert. Die dabei erzielten Einnahmen werden für 
Verkehrssicherheitsmaßnahmen eingesetzt. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit bei 2 Nein-Stimmen und 1 
Enthaltung: 
 

 Der Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 
24.11.2007 zum Thema Geschwindigkeitsreduzierung wird abgelehnt. 
 

  
 11. Einwohnerfragestunde  
  

 ./. 
 
 

  
  
 
 
Ende der Sitzung: 17.05 Uhr 
 
 
Vechta, 27.03.2008 
 
 
 
 
   
Winkel 
Erster Kreisrat 

Marcus-Rusche 
Kreistagsvorsitzende 

Lienesch 
Protokollführer 

 
 
 


